



# 学校だより

## 7月号

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/nakawada/>

### 「季節感が.....」

校長 高嶋 聡

6月は、2日（金）開港記念日の台風2号の接近で始まりました。台風は7月～9月がシーズンです。6月のはじめに大きな被害をもたらすほどの台風が接近したことはあまり記憶にありません。この台風で、校庭の八重桜の木が倒れました。ソメイヨシノが散った後、校庭を明るく彩ってくれていた八重桜の木が倒れてしまったのはとても残念です。児童が登校していない日だったのが幸いです。もし、児童が近くを通っている時だったらと考えるととても恐ろしいです。すぐに業者や樹木医の方に他の木の状態を観てもらいました。すぐに倒れそうな木はありませんが、心配な木はあります。今後剪定を行い、状況によっては伐採しなくてはならない木があるかもしれません。倒れた木を目にした子どもたちの多くから「桜の木、可愛そうだね。」という言葉が聞かれました。子どもたちの優しい心を感じました。

6月初旬の台風も季節はずれを感じましたが、それ以上に「この季節に!？」と驚いたのは、インフルエンザの流行です。急遽学級閉鎖が必要になったり、土曜参観を延期させていただいたりと保護者の皆様にもご迷惑をおかけしました。6月にインフルエンザが流行したことはこれまで経験がありません。学校では、コロナ対策として手洗いや換気を重視していた中で、本来冬場に流行するインフルエンザ感染がこれほど多くなることは予想外でした。高学年は宿泊体験学習を控えている時期なので心配していましたが、今のところ学校全体への大きな感染の広がりはありません。



台風にしてもインフルエンザにしても、私のこれまでの季節感とは全く異なったことが起きています。ニュースでも海水温の上昇等による様々な異常が報じられています。子どもたちが大人になった頃も安心して生活できる環境にあるのかが本当に心配になってしまいます。子どもたちは今、学校の総合的な学習等でSDGsについて学ぶ機会があります。「持続可能な社会」の実現について、自分自身の問題として捉えながら、今できること、行われていること、これからすべきことを考えていく大切さを感じてほしいと思っています。

季節感が、、、の一方で、この季節の学校らしい姿も戻ってきました。水泳学習です。コロナ禍で十分にできなかった水泳学習がようやく以前のように実施できるようになりました。少し肌寒い日もありましたが、プールの中で輝く子どもたちの笑顔はとても素敵でした。水泳から遠ざかっていた子どもたち（教師も）ですので、決して無理はせず、様子を見ながら丁寧に段階を追って指導していきます。

先日、初めて校庭での引き取り訓練を行いました。当日はとても暑い日で、児童も保護者の皆様も大変だったと思いますが、ご協力ありがとうございました。大地震が実際に起こった際、建物から避難した児童をもう一度建物に戻すという判断が難しい場合を想定して、今年度は校庭での引き渡しを行いました。非常災害に対しては、状況に応じた臨機応変な対応と共に、訓練を通して慣れていったり、課題を見つけて改善していったりすることを大切にしていきたいと考えています。

引き続き学校へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

学校ホームページで学校の様子をお伝えしています。ぜひご覧いただき、日頃の教育活動について知っていただければと思います。 → → →



◆◆◆ 行事予定 ◆◆◆

<7月>

各学年の完全下校

日	曜	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	土								
2	日								
3	月	朝会(外) 昼学習 6年4時間授業13:30下校	14:45		15:30		13:30		
4	火	6年日光修学旅行 個人面談②	14:15					宿泊	
5	水	6年日光修学旅行 昼読書	14:45					16:45	
6	木	6年3校時から登校 昼学習 個人面談③	14:45						
7	金	運動委員会集会 個人面談④	14:45						
8	土								
9	日								
10	月	朝会(音楽) 学校保健委員会 昼学習 個人面談⑤	14:45						
11	火	クラブ③	14:15		15:30				
12	水	代表委員会 昼読書 個人面談(6年のみ)	14:45						
13	木	昼学習 4年4時間授業13:30下校 個人面談⑥	14:45		13:30	14:45			
14	金	4年上郷宿泊体験学習 昼学習	14:45	15:30	宿泊	15:30			
15	土	4年上郷宿泊体験学習				14:50			
16	日								
17	月	海の日							
18	火	4年上郷宿泊体験学習代休	14:15			15:00			
19	水	給食終了 昼読書 大掃除(5校時)	14:45						
20	木	学年集会 【短縮4時間授業】	12:15						
21	金	夏季休業							
22	土	<div data-bbox="389 1491 911 1832" style="border: 1px solid black; padding: 10px; text-align: center;"> <p>区水泳大会 ・ 夏季水泳教室は 今年度行いません。</p>  </div>							
23	日								
24	月								
25	火								
26	水								
27	木								
28	金								
29	土								
30	日								
31	月	↓							

清掃週間



# ◆◆◆ 行事予定 ◆◆◆

## 〈8月〉

各学年の完全下校時刻

日	曜	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
27	日							
28	月	朝会 子ども会議(6年) 【短縮4時間授業】	12:15					
29	火	【短縮4時間授業】	12:15					
30	水	総合防災訓練(2校時) 【短縮4時間授業】	12:15					
31	木	【短縮4時間授業】	12:15					

## 〈9月〉

1	金	給食開始 【4時間授業】	13:30					
2	土							
3	日							
4	月	朝会(TV)(プール納め) 発育4年 昼学習	14:45					
5	火	委員会⑤(反省) 発育3年	14:15				15:15	
6	水	発育2年 6年歴史博物館見学 昼読書	14:45					
7	木	集会(全学年) 重点研授業研②	14:45					
8	金	発育1年 昼学習	14:45					
9	土							
10	日							
11	月	発育7組 昼学習	14:45		15:30			
12	火	クラブ④(反省) 発育5年 泉図書館見学2年	14:15		15:30			
13	水	泉図書館見学2年 昼読書	14:45					
14	木	なかよし集会③ 発育6年	14:45		15:30			
15	金	不審者侵入時対応訓練 昼学習	14:45					

### お知らせとお願い



#### 7月の目標

- ◎生活目標 よい生活習慣を身につけよう。
- ◎保健目標 夏を健康に過ごそう。
- ◎給食目標 係や当番に進んで協力しよう。

#### 〈今後の予定について〉

○諸事情により変更することがあります。



#### 〈時間割の変更と下校時刻について〉

- ・7月4日(火)・6日(木)・7日(金)・10日(月)・12日(水)6年生のみ・13日(木)は個人面談のため、5時間授業となります。4日(火)のみ完全下校14:15  
それ以外は完全下校時刻14:45です。
- ・7月20日(木)は給食なしのため全学年短縮4時間授業、完全下校時刻12:15です。
- ・8月28日(月)から夏休み明けの登校となります。29日(火)・30日(水)・31日(木)は全学年短縮4時間授業、完全下校時刻12:15です。

#### 〈健康手帳について〉

今年度のお子さんの検診結果について健康手帳に記載してあります。7月10日(月)に一度返却いたしますので、内容をご確認いただき、確認印を押して、7月13日(木)までに担任にご提出ください。

#### 〈学校カウンセラー来校日〉

スクールカウンセラー 瀬尾 芳保 先生の7月・8月の来校日は次のとおりです。  
7月 7日(金) 全日  
20日(木) 全日  
8月28日(月) 全日

ご相談のある方は、養護教諭 勝村までご連絡ください。

# プール開き

6月5日(月)

6月5日(月)の朝会で、プール開きを行い、校長先生から運動委員会委員長の川名さんへ、「安全の鍵」が渡されました。

今年度は、感染症対策も緩和され、通常の水泳学習が行えそうです。久しぶりの水泳学習ですので、ルールを守って、安全に楽しく水泳学習が行えたらと思います。普段の体育の学習よりも疲れが出やすくなりますので、ご家庭での十分な食事や睡眠、規則正しい生活を送ることができるように、ご協力をよろしくお願いいたします。



## 4年生「旭焼却工場見学」

6月21日(水)

1日中機械が動いていることや、働いている人が85人しかいないのに、たくさんのごみを処理できることに、すごいと思いました。ごみをへらすためには、生ごみの水分をしっかりとしぼったり、植物を切ったものなどを2日間置いたりしておく、水分が40パーセントも軽くなることを知り、おどろきました。これからは、残さず食べたり、使える物は大事に使ったりして、なるべくごみが出ないように意識して生活していきたいと思います。

1組 鈴木 果穂

焼却工場で働く人の話を聞いた中で、横浜でゴミ収集車は約700台あることを知った。1台4トンまでゴミを運べることを考えると1日で少なくとも2800トンのごみがでていくことになり、とてもおどろいた。環境に悪いことは分かっていたが、具体的な数字で知ると、このままではだめだと思う気持ちが強くなった。普段の生活から、ゴミを出さないこと、減らすことに気を付けたい。

2組 渡邊 翔太



## 5年生「富士宿泊体験学習」

6月22日(木)・23日(金)

富士を終えて、成長できたと思うことは、協力すること・思いやりをもつこと・みんなと楽しむことです。スポーツ大会が楽しく進み、仲間と協力して8の字跳びやドッジビーをやって仲が深まりました。最後のカレー作りでも、みんなで協力したからおいしいカレーが完成しました。この2日間を通して、たくさん成長することができたと思います。

1組 白取 奏真



ライフキーパーとして班のみんなを引っ張るために、自分から声をかけたり、見通しをもって考動できるようにしました。また、疲れても全力で取り組むことやあきらめずに努力すること、グループの仲間と協力することなどみんなで力を合わせて5つのパワーを高めることができました。富士宿泊体験学習は大成功に終わったのでよかったです。

2組 箕島 結翔

一番楽しかったことは、自分の担当したキャンプファイヤーです。当日までたくさん練習をしたので、間違えずにできました。実行委員が協力できたので、楽しく活動することができました。富士に行って身に付いたことは、めりはりです。楽しむところは楽しむ、静かにするときは静かにする、といった行動力と全力の力が身に付きました。

3組 田島 美代



<中和田小学校

ホームページ>

